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ВЛАДИСЛАВ СМЕЛОВ: «ПИНЕЖАНЕ ТРЕБУЮТ
НАВЕСТИ ПЕРЕПРАВЫ И ПОРЯДОК В ОКРУГЕ!»

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов выступил категорически 
против предложений Минстроя, 
ведущих к росту «поборов с 
граждан». Вместо этого нужно 
провести федеральный аудит 
системы, в которой ежегодно 
«зависают» миллиарды рублей, 
указал он.

Ранее Минстрой предло-
жил ряд поправок в Жилищный 
кодекс, касающихся системы 
взносов на капремонт.

– Поправками, во-пер-
вых, предлагается, по сути, 
увеличивать взносы в много-
квартирных домах с лифта-

ми. Подобные планы ранее уже 
заявлялись, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ катего-
рически против такого подхо-
да, – прокомментировал Сер-
гей Миронов. – Средний взнос 
на капремонт уже составляет 
почти 13 рублей за кв. метр, 
максимальная ставка доходит 
до 26 рублей. За год взносы 
выросли почти на 20%! Если у 
государства не хватает средств 
на ремонт и замену лифтов, это 
не повод повышать поборы с 
граждан. Мы призывали Пра-
вительство выделить для этого 
федеральные деньги.

Другой поправкой сокраща-
ется отсрочка по уплате взносов 
для жителей новостроек – с мак-
симальных пяти лет до года.

– В 2014 году мы голосова-
ли против закона о капремонте. 
При этом именно наша фракция 
настаивала на смягчающих по-
правках. В том числе мы предла-
гали на пять лет освободить от 
взносов собственников в новых 
домах, – напомнил Председа-
тель СРЗП. – В итоге регионам 
дали такое право, по факту лишь 
около трети субъектов РФ ввели 
максимальную отсрочку. Теперь 
её срок хотят сократить до года. 
То есть человек въезжает в но-
вый дом и уже «с порога» должен 
платить за его капремонт. Это 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ
ПРИЗВАЛ К АУДИТУ СИСТЕМЫ КАПРЕМОНТА

абсурд и несправедливость!
Вместо увеличения взносов 

для граждан необходимо про-
вести федеральный аудит си-
стемы капремонта, проверить 
эффективность использования 
уже собираемых средств, счи-
тает политик.

– Капремонт – это особая 
«чёрная дыра» во всем ЖКХ. 
Каждый год мы слышим, что 
на счетах Фондов капремон-
та зависают миллиарды. На-
пример, в прошлом году ви-
це-премьер Марат Хуснуллин 
говорил о 300 млрд рублей, 
которые лежат на счетах, – от-
метил Сергей Миронов. – Ре-
гулярно мы слышим о гром-
ких коррупционных делах на 
руководителей Фондов, там 
тоже ущерб на миллиарды. 
Так давайте, прежде чем по-
вышать взносы, всё тщатель-
но проверим. Еще в 2019 году 
аудит Счётной палаты пока-
зал, что система капремонта 
в принципе неэффективна. 
Она не уменьшает проблему 
аварийности и обветшания 
жилья. Пришло время для но-
вой масштабной проверки. Не 
исключаю, что она подтвердит 
правоту нашей партии: систе-
ма поборов на капремонт в 
нынешнем виде стране вооб-
ще не нужна.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «ЖКХ ПОМОРЬЯ
И КОШЕЛЬКИ СЕВЕРЯН СПАСЁТ ТОЛЬКО 
НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ ОТРАСЛИ!»

На излёте марта архангелого-
родцы вновь остались без воды. 
Увы, для отдельных семей, до-
мов и даже районов областного 
центра это уже перестаёт быть 
из ряда вон выходящим событи-
ем, но тут обезвоживанию под-
верглась большая часть столи-
цы Поморья. 

«Уважаемые абоненты, про-
сим не беспокоиться из-за 
того, что временно в некоторых 
районах города пропала вода 
(снизилось давление). Это про-
изошло из-за аварийной ситу-
ации на ЦОСВ...», – опублико-
вал не самое успокаивающее 
обращение «РВК-Архангельск» 
в своём официальном сообще-
стве. К сожалению, коммента-
рии в соцсети гарантирующей 
организации предусмотри-
тельно закрыты.

Зато возможность оставить 
комментарий предусмотрена в 
официальном сообществе го-
родской администрации «От-

крытый Архангельск». Там под 
схожим сообщением люди де-
лились своими бытовыми бе-
дами, а один из пользователей 
на следующий день рассказал 
о вопиющей ситуации в спорт-
комплексе на Сульфате: со-
трудники носили воду вёдрами 
из бассейна в душевую, чтобы 
пожилые люди и дети смыли с 
себя пену, до диспетчера было 
не дозвониться. Там же автор 
задал резонный вопрос: поче-
му о таких масштабных авариях 
не уведомляют хотя бы соци-
ально значимые объекты?

Накануне этой коммуналь-
ной катастрофы региональ-
ное отделение партии власти 
на своём сайте опубликовало 
восторженные отзывы своих 
депутатов Архгордумы по ито-
гам посещения центральных 
очистных сооружений кана-
лизации, не забыв приписать 
проделанную концессионе-
ром работу своей «Народной 

Особое внимание депутат 
Собрания Пинежского муни-
ципального округа от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Владислав Смелов уде-
ляет бюджетной политике окру-
га. В декабре прошлого года он 
выступил с критикой проекта 
бюджета на 2025 год и плановый 
период 2026-2027 годов. Опа-
сения народного избранника 
от СРЗП были связаны с отсут-
ствием в документе имевшейся 
ранее статьи о субсидировании 
доставки товаров на отдалён-
ные территории. В итоге депутат 
Смелов оказался единственным 
проголосовавшим против та-
кого бюджета, плоды которого 
сейчас приходится пожинать 
пинежанам.

Сейчас Владислав Смелов ак-
тивно занимается сбором инфор-
мации и фотографий из разных 
населённых пунктов Пинежского 
округа, чтобы оценить ситуацию с 
продовольственным обеспечени-
ем населения. Он обращает вни-
мание на значительные различия 
в условиях, что вполне объяснимо.

— Хочу выразить особую бла-
годарность предпринимателям, 
которые в этих непростых услови-
ях проявляют профессионализм и 
неравнодушие, – отдаёт им долж-
ное депутат-справедливоросс. — 
Спасибо вам!

Однако в своих публикациях 
Владислав Сергеевич приводит 

конкретные примеры проблем с 
поставками товаров. Например, в 
селе Сура наблюдаются перебои 

с молочной продукцией, фрукта-
ми и рыбой. Предприниматели 
вынуждены завозить товары раз 
в неделю через территорию ре-
спублики Коми! В деревне Остров 
ситуация ещё сложнее — достав-
ка осуществляется через Кулосегу 
по аварийным мостам, что созда-
ёт серьёзные риски для транспор-
та и даже людей.

Также Владислав Смелов отме-
чает стойкость пинежан, не подда-
ющихся панике. Он подчёркивает, 
что люди требуют элементарных 
вещей: навести наконец перепра-
вы и порядок в округе. В первую 
очередь – в самой администрации.

В этом году мы отмечаем 
80-летие Великой Победы — 
священной даты, которая на-
всегда останется символом 
мужества, стойкости и един-
ства нашего народа.

Каждый третий житель Ар-
хангельской области ушёл на 
фронт, и более 140 тысяч из 
них не вернулись домой. Мы 
помним, как в суровые годы вой-
ны Северодвинск (тогда Моло-
товск) ковал Победу в тылу, а 
земляки бились в составе ле-
гендарных дивизий и на кора-
блях Северного флота.

Наследники этой Победы 
сражались в Афганистане и Чеч-
не, других локальных войнах и 
вооружённых конфликтах. Мно-
гие ветераны специальной во-

енной операции говорят о том, 
что вдохновляются героизмом 
дедов, проявленным ими в Ве-
ликой Отечественной войне, а 
будущие поколения так же бу-
дут ориентироваться на подвиг 
сегодняшних участников СВО.

Низкий поклон тем, кто вос-
станавливал страну после войны, 
и вечная память павшим! Живым 
желаем крепкого здоровья, ду-
шевного тепла и благополучия. 

С праздником Великой По-
беды! Мира и добра всем нам!

 С искренним уважением,
Олег Черненко,

Председатель Совета
регионального отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ

в Архангельской области.

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ, ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА, 
ЖИТЕЛИ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ!
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«МЫ ЕСТЬ, И ПОКА ЕЩЕ ЖИВЫЕ!»

Этой финальной фразой из 
письма руководителю фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Собрании депутатов 
Лешуконского округа Алексею 
Шитикову от жителей деревни 
Кысса можно озаглавить целый 
сборник обращений к народ-
ному избраннику из разных на-
селённых пунктов Лешуконья, 
где ситуация с переправами 
и снабжением обстоит ничуть 
не лучше, чем в Пинежском 
округе. В условиях полного па-
ралича исполнительной муни-
ципальной власти народный 
избранник от СРЗП лично в 
ручном режиме решает вопро-
сы транспортной доступности 
и обеспечения людей товарами 
первой необходимости.

Мы узнали у одной из жи-
тельниц Кыссы Надежды 
Бобрецовой, как выживают 
люди в деревне, где дороги 
по зиме не чистят неделями, а 
магазин и современная связь 
отсутствуют в принципе, о чём 
они и сообщили в письме депу-
тату-справедливороссу.

– Магазина в деревне нет. От 
мира теперь отрезаны из-за до-
роги, знаки переправы сняты. В 
половодье иногда деревню под-
топляет. Вышестоящим властям 
мы не нужны. Администрация 
Лешуконского округа отчита-
лась, что вопрос по поставке 
продуктов питания решён с 
предпринимателем. Но возить 
он согласился, когда будет сво-
боден, а пока занят. Видимо, всё 
для галочки, и чтоб мы молча-
ли. Вот так и живём... Кто с кем 
может – что-то заказывают или 
сами с кем-нибудь добираются 
и закупают необходимое, а хлеб 
люди сами пекут, – сетует На-
дежда Бобрецова. – Мы долго 
всё терпели, но терпение лоп-
нуло, когда нам не чистили до-
рогу и было не выехать даже на 
уазиках. Чтобы ехать на встречу 
с главой округа и областными 
депутатами в административ-

ном центре селе Койнас, мы 
из принципа копали себе путь 
до машины лопатами 1,5 ки-
лометра. Вот тогда-то нас и 
подстегнуло написать Алексею 
Шитикову письмо о том, что 
внимания к нам у вышестоящих 
властей ноль.

Из другого обращения к де-
путату от СРЗП следует, что ха-
латность чиновников не позво-
ляет некоторым населённым 
пунктам даже смостоятельно 
обеспечивать себя хлебом на 
период распутицы и ледохода:

«Здравствуйте! Алексей 
Михайлович, крик души!!! с. 
Ценогора – деревня чистит-
ся на 1/3. Только центральная 
улица и то, где есть соцобъ-
екты (пункт полиции, админи-
страция). Звонила диспетчеру 
Автодороги, где мне сказали, 
что чистят дорогу строго по 
заключенному контракту с ад-
министрацией. Я ИП, хотела 
на весенне-летний период 
открыть пекарню в с. Ценого-
ра, но «столкнулась» со сне-
гом. К зданию пекарни просто 
не подъехать. Хотели нанять 
частника, чтоб очистили доро-
гу к зданию, но увы, маленькая 
техника не справится с такими 
сугробами. К зданию пекар-
ни не подъехать, дров, муки 
не завести. Итог – деревня на 
распуту без хлеба.

Сегодня муж повез товар в 
с. Ценогора и д. Белощелье. 
Звонит весь в недоумении – не 
смог заехать в д. Белощелье. 
Прошла техника и въезд в де-
ревню закопала, зарыла. До 
магазина не смог проехать на 
УАЗике. Что делать? Нанимать 
частников со снегоходами и 
возить 200 метров до магази-
на?! Это опять хлопоты, затра-
ты. А потом удивляемся, поче-
му цены в магазинах высокие. 
Муж позвонил в Лешуконскую 
администрацию, где ему отве-
тили, что техника генподряд-
чика боится к нам ехать из-за 
рек. Это ж надо такое сказать.»

ЭДУАРД ВОЛОДЕНКОВ ВЫЯВИЛ ГРУБЫЕ НАРУШЕНИЯ 
КАЧЕСТВА ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ В ОНЕЖСКОМ ОКРУГЕ

Депутат Онежского окруж-
ного Собрания от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, председатель комис-
сии по экономике и инфра-
структурному развитию Эдуард 
Володенков продолжает полу-
чать многочисленные жалобы 
от жителей округа на качество 
питьевой воды. В марте он лич-
но посетил посёлки Золотуха и 
Нименьга на Левом берегу Оне-
ги, где провёл проверку каче-
ства воды.

В присутствии свидетелей 
народный избранник от СРЗП 
взял пробы воды из местных 
колонок. Результаты лабора-
торных анализов показали се-
рьёзные нарушения санитарных 
норм. Вода в посёлке Золотуха 
не соответствует требованиям 
СанПиН по показателю «Мут-
ность», а также имеет отклоне-
ния по содержанию щелочности, 
гидрокарбонат-ионов, кальция 
и фторид-ионов.

Аналогичные проблемы вы-
явлены в посёлке Нименьга, где 
вода не соответствует нормам 
по показателям «Цветность», 
«Мутность», «Перманганатная 
окисляемость», «Железо рас-
творенное» и «Железо». При 
этом Нименьга была включена в 
список населённых пунктов для 
строительства водоочистной 
станции.

Депутат Володенков подчер-
кнул, что бездействие онежской 
администрации привело к упу-
щению возможности улучшить 
качество воды в 9 населённых 

пунктах в рамках нацпроекта 
«Чистая вода». Он отметил пре-
ступный характер ситуации, ког-
да местное население, включая 
детей, годами употребляет не-
качественную воду.

– Согласно Федеральному за-
кону «О водоснабжении и водоот-
ведении», организации обязаны 
подавать абонентам воду, соот-
ветствующую установленным 
требованиям. Органы местного 
самоуправления должны обеспе-
чивать условия для подачи каче-
ственной воды и информировать 
население о её ухудшении, – на-
помнил Эдуард Володенков. 

За нарушение санитар-
но-эпидемиологических тре-
бований к питьевой воде 
предусмотрена как админи-
стративная, так и уголовная 
ответственность. Эдуард Воло-
денков рекомендовал жителям 
посёлков направить коллектив-
ные обращения в Генеральную 
прокуратуру РФ, Следственный 
комитет РФ и Роспотребнадзор 
РФ для защиты своих прав на 
получение качественной питье-
вой воды.

программе». Видимо, на ЦОС 
водопровода она не распро-
страняется, вот и сидят люди 
периодически без воды.

Сама экскурсия на режим-
ный объект состоялась не-
сколькими днями ранее – 26 
марта. А уже на следующий 
день раздел о науке Инфор-
мационного агентства России 
ТАСС опубликовал сообщение 
младшего научного сотрудни-
ка ЦКП НО «Арктика» о впервые 
выявленных в архангельских 

сточных водах потенциально 
токсичных соединениях. Такая 
«ложка дёгтя» в бочке восторга 
единороссов ещё раз напоми-
нает о том, что каждый должен 
заниматься своим делом в 
меру профессиональных ком-
петенций.

Хотя «и на старуху», как го-
ворится... Местное информа-
гентство 21 марта публиковало 
заявление главного инженера 
РВК-Архангельск о том, что 
частный оператор, оказываю-
щий услуги водоснабжения и 
водоотведения, готов к работе 
в условиях паводка. До ледо-

хода оставался ещё месяц, а 
проблемы с водоснабжением 
уже налицо.

Напомним, что с 1 июля та-
рифы, в том числе и на водо-
снабжение, в Поморье выра-
стут почти на четверть. Ждём 
ли опережающих улучшений в 
подаче ресурса?

– Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ наста-
ивает на необходимости на-
водить порядок в сфере ЖКХ. 
Исключить коррупцию, прове-
сти масштабный аудит и наци-
онализацию в отрасли. А пока 
порядка нет, установить мора-
торий на рост тарифов, – счи-
тает Председатель Совета ре-
гионального отделения СРЗП в 
Архангельской области, руко-
водитель партийной фракции 
в Архангельском областном 
Собрании депутатов Олег Чер-
ненко.

А пока частники-монополи-
сты в Поморье не боятся даже 
штрафных санкций. Недавно 
по постановлению прокурора 
ПАО «ТГК-2» было оштрафова-
но за нарушения нормативов 
обеспечения населения комму-
нальной услугой по отоплению 
и горячему водоснабжению 
на… 50 тысяч рублей. Имен-
но в такую сумму постановле-
нием руководителя Государ-
ственной жилищной инспекции 
Архангельской области были 
оценены коммунальные беды 
северян, связанные с этой ре-
сурсоснабжающей организа-
цией, собирающей с них мил-
лиарды рублей.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «ЖКХ ПОМОРЬЯ И КОШЕЛЬКИ СЕВЕРЯН 
СПАСЁТ ТОЛЬКО  НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ ОТРАСЛИ!»
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Как показывает практика, 
внимания надзорных органов 
к проблемам водоснабжения и 
водоочистки добиться возмож-
но. Прокуратурой Архангельской 
области и Ненецкого автоном-
ного округа по поручению Гене-
рального прокурора Российской 
Федерации рассмотрено обра-
щение, направленное депутатом 
Собрания Красноборского му-
ниципального округа от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, о ненадлежащем со-
стоянии очистных сооружений 
Красноборска и бездействии 
органов власти.

Окружная прокуратура выя-
вила невыполнение в срок эта-
пов контракта на разработку 
проектно-сметной документа-
ции на строительство и рекон-
струкцию очистных сооруже-
ний, заключённого между ООО 
ПКФ «РОСТ» и администрацией 
Красноборского муниципаль-
ного округа, а также отсутствие 
контроля со стороны последней 

и внесла обоснованные пред-
ставления. Контракт расторгнут.

Поскольку администрацией 
Красноборского муниципаль-
ного округа не приняты меры 
по постановке очистных соо-
ружений на учет как оказываю-
щих негативное воздействие на 
окружающую среду, надзорный 
орган направил в суд исковое 
заявление. Сейчас оно находит-
ся на рассмотрении.

В связи с нарушениями при 
использовании водного объек-
та при сбросе сточных вод, не-
выполнением обязанности по 
подаче заявки на постановку 
на государственный учёт объ-
екта, оказывающего негатив-
ное воздействие на окружа-
ющую среду, администрация 
Красноборского муниципаль-
ного округа Министерством 
природных ресурсов и лесо-
промышленного комплекса 
области привлечена к админи-
стративной ответственности 
по постановлениям прокурора 
на общую сумму 160 тыс. ру-
блей.

Но самое главное – по со-
общению надзорных органов, 
в настоящее время во взаи-
модействии с Правительством 
области прорабатывается во-
прос о выделении в 2025 году 
финансирования на разработ-
ку проектно-сметной доку-
ментации по строительству и 
реконструкции очистных соо-
ружений.

ОЛЕГ КОЗАЧЁК: «ПРОКУРАТУРА И МИНПРИРОДЫ 
«ОЦЕНИЛИ» БЕЗДЕЙСТВИЕ КРАСНОБОРСКОЙ
АДМИНИСТРАЦИИ В 160 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ»

ЧТОБЫ НЕ «ПРОЛЕТЕТЬ»
С КОМПЕНСАЦИЕЙ,
ОБРАЩАЙТЕСЬ В ЦЕНТР 
СПРАВЕДЛИВОСТИ! 

Периодически прокурату-
ра вынуждена выходить в суд 
с иском к Социальному фонду 
России в интересах северных 
пенсионеров по заявлениям, 
составленным для них Цен-
тром защиты прав граждан 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

В нарушение ст. 34 Закона 
РФ от 19.02.1993 №4520-1, да-
ющей неработающим пенсио-
нерам, проживающим на Край-
нем Севере и в приравненных 
местностях, право получить от 
Соцфонда компенсацию сто-
имости проезда к месту от-
дыха в пределах территории 
России, СФР отказывает в вы-
платах под различными пред-
логами. В преддверии сезона 
летних отпусков мы собрали 
для вас последние надуман-
ные, как постановил суд, при-
чины отказа, по которым Центр 
справедливости всё же помог 
добиться выплат.

Недавно пенсионерке из Ар-
хангельска при помощи ЦЗПГ 
удалось взыскать с Соцфонда 
19,5 тысяч рублей в счёт сто-
имости перелёта за рубеж по 
территории Российской Фе-
дерации. Среди причин отказа 
СФР указал перелёт зарубеж-
ной авиакомпанией.

Однако специалисты Центра 
защиты прав граждан СРЗП 
разъяснили, что если пенси-
онер летит прямым рейсом 
за рубеж, то он также сможет 
получить компенсацию за путь 
по территории РФ. Размер 
компенсации в таком случае 
высчитывают по специальной 
формуле в транспортной ком-
пании. Причём неважно, летит 
ли льготник российской ави-
акомпанией или зарубежной, 
если второй вариант был неиз-
бежен. Например, на даты от-
дыха не было рейсов россий-
ских перевозчиков. 

Прокуратура и суд согласи-
лись с доводами правозащит-
ников, благо, заявительница 
предоставила все справки с 
расчётами и билеты.

В аналогичной ситуации 
в начале этого года другой 

пенсионерке при поддерж-
ке Центра справедливости 
удалось отсудить у СФР 38 
тысяч рублей. Соцфонд не 
принял билеты на самолёты 
иностранных авиакомпаний, 
которыми летела пенсионер-
ка. Заявительница предоста-
вила справку из Росавиации, 
подтверждающую, что во вре-
мя её путешествия россий-
ские авиакомпании не обслу-
живали нужные направления и 
у неё просто не было выхода, 
кроме как выбрать для полёта 
иностранные.

Но самый вопиющий слу-
чай, пожалуй, был зафикси-
рован в конце прошлого года: 
СФР отказал в компенсации 
супругам-пенсионерам из По-
морья под предлогом отсут-
ствия у них документа о стои-
мости проезда. И это при том, 
что северяне предоставили в 
Фонд полный пакет докумен-
тов: ж/д билеты, посадочные 
талоны на самолёт, кассовые 
чеки, электронные билеты, 
справку о коэффициенте для 
расчета стоимости проезда 
воздушным транспортом, а 
также справки о стоимости пе-
релётов.

Специалисты Центра за-
щиты прав граждан Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ помогли супругам 
составить жалобу и направить 
её в прокуратуру Архангель-
ской области. Ломоносовский 
районный суд Архангельска 
встал на сторону пенсионеров 
и взыскал в их пользу компен-
сацию проезда по территории 
России в размере 90 400 ру-
блей. 

На счету архангельского 
Центра справедливости уже 
несколько десятков таких по-
бед. Пенсионеры-северяне 
массово жалуются на незакон-
ные отказы СФР в компенса-
ции проезда до места отдыха и 
обратно, чаще всего – за гра-
ницу. Если вы или ваши близ-
кие столкнулись с подобным 
отказом, помните, что всегда 
можно обратиться за помо-
щью по телефону в Архангель-
ске 8(8182)63-90-86.

ТОРЖЕСТВО СПРАВЕДЛИВОСТИ:
СУД ДОСРОЧНО ПРЕКРАТИЛ ПОЛНОМОЧИЯ 
ДЕПУТАТОВ-ЕДИНОРОССОВ

Стоит отдать должное органам 
прокуратуры и в вопросе осущест-
вления ими надзора в контексте 
наших публикаций. О том, что пе-
ред законом должны быть равны 
все без исключения, мы писали на 
протяжении полугода.

Напомним, что в конце сен-
тября прошлого года депутаты 
Архгордумы решили принять к 
сведению информацию о не-
исполнении их коллегами из 
фракции ЕР обязанности, уста-
новленной законодательством о 
противодействии коррупции.

Не сказать даже, что оба депу-
тата-единоросса отделались лёг-
ким испугом. Автором проекта, 
внесшим его, и по совместитель-
ству докладчиком выступил се-
кретарь Архангельского местного 
отделения партии власти.

В тот же день на своих элек-
тронных ресурсах мы опублико-
вали материал под заголовком 
«Что дозволено единороссам, не 
дозволено никому?», в котором 
выразили недоумение позицией 
надзорных органов и задались 
вопросом, точно ли все равны пе-
ред законом? Ведь на тот момент 
не прошло и двух недель с тех пор, 
как прокуратура Архангельской 
области и Ненецкого автономно-
го округа на своём официальном 
сайте сообщила, что ровно за те 
же нарушения по её представле-
нию были досрочно прекращены 
полномочия депутата Мезенского 
муниципального округа – в чём же 
причина столь разного подхода 
к вопросу соблюдения антикор-
рупционного законодательства: 
представительный орган помень-
ше или партийная принадлеж-
ность «не та»?

Уже в феврале этого года, не 
дождавшись должной реакции, 
на страницах нашей газеты мы 
напомнили об этой истории, ука-
зав также, что в своей поясни-
тельной записке Председатель 
Архангельской городской Думы 
и по совместительству секретарь 

местного отделения партии вла-
сти ссылался на решение пре-
зидиума комиссии по координа-
ции работы по противодействию 
коррупции в Архангельской 
области. В связи с тем, что де-
путаты-единороссы позднее ис-
полнили обязанность по предо-
ставлению сведений о доходах, 
расходах и обязательствах иму-
щественного характера на себя, а 
также членов семьи, и активно со-
действовали управлению по во-
просам противодействия корруп-
ции Администрации Губернатора 
и Правительства Архангельской 
области, главе региона не реко-
мендовали обращаться с заявле-
нием о досрочном прекращении 
их полномочий.

Но ведь и экоактивист-само-
выдвиженец, ставший депута-
том Собрания Каргопольского 
округа, по незнанию требований 
противокоррупционного законо-
дательства позже, но всё-таки 
опубликовал декларацию о до-
ходах. Однако в 2022 году его по 
суду лишили мандата после того, 
как коллеги по представительно-
му органу не поддержали обра-
щение губернатора о досрочном 
прекращении его полномочий.

В суд тогда опять же обрати-
лась прокуратура, а главу реги-
она привлекла в качестве заин-
тересованного лица. В позиции 
губернатора по иску непринятие 

Собранием депутатов решения 
о досрочном прекращении пол-
номочий оценивалось как неспо-
собствующее на территории Ар-
хангельской области реализации 
принципа законности, дисципли-
нированности и ответственности 
депутатов.

И вот, в начале апреля Ломо-
носовский районный суд Архан-
гельска по обращению городской 
прокуратуры, действующей в ин-
тересах Российской Федерации, 
досрочно прекратил полномочия 
двух депутатов-единороссов за 
нарушения законодательства о 
противодействии коррупции и 
признал решение Архгордумы 28 
созыва от 25 сентября 2024 №124 
незаконным. 

Справедливость, о необхо-
димости которой мы писали на 
протяжении полугода, наконец 
восторжествовала! Остаётся 
напомнить лишь, что в своих пу-
бликациях мы также обращали 
внимание надзорных органов на 
тот факт, что сессией ранее под 
председательством всё того же 
секретаря Архангельского мест-
ного отделения партии власти 
единороссы разрешили себе 
не платить в городской бюджет 
арендную плату за просторный 
офис на набережной Северной 
Двины. В очередной раз задаём-
ся вопросом, нет ли здесь кон-
фликта интересов… 
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7 апреля – член Новодвин-
ской ТИК от СРЗП Вишнякова 
Анна Валерьевна

11 апреля – депутат Со-
вета депутатов сельского 
поселения «Аргуновское» в 
Вельском районе Тихонова 
Алена Николаевна

14 апреля – член Красно-
борской ТИК от СРЗП Руда-
кова Ольга  Дмитриевна

17 апреля – депутат Со-
брания депутатов МО «Крас-
ноборский муниципальный 
округ» Оборина Наталия Алек-
сандровна

19 апреля – депутат Го-
родской Думы городского 

С днём рождения! 

округа Архангельской обла-
сти «Город Коряжма» Чили-
кин Михаил Григорьевич

21 апреля – председа-
тель Совета МО ПП СРЗП в 
Приморском районе, член 
Совета РО Партии в Архан-
гельской области Заварухин 
Владимир Владимирович

25 апреля – руководитель 
Центра Защиты прав граждан 
Демид Лариса Николаевна

27 апреля – депутат Со-
брания депутатов вновь об-
разовавшего МО «Верхне-
тоемского муниципального 
округа» Беляева Татьяна Ни-
колаевна 

НАДЁЖНАЯ ОПОРА
«НАДЁЖНОМУ ТЫЛУ»

В работе волонтёрских 
объединений помощи СВО 
участвуют многие народные 
избранники и активисты реги-
онального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области. Депутат Собрания 
Красноборского муниципаль-
ного округа от СРЗП Ната-
лия Оборина систематически 
поддерживает группу еди-
номышленников «Надёжный 
тыл. Черевково».

В этом селе настоящие 
труженицы тыла ежедневно 
плетут маскировочные сети, 
вяжут нашлемники, делают 
заготовки для окопных све-
чей, шьют одежду и постель-
ное белье для наших бойцов, 
находящихся в зоне прове-
дения специальной военной 
операции и госпиталях. Рабо-
тают с такой самоотдачей, что 
их режим работы не выдер-
живает даже самая надёжная 
техника.

Так в начале апреля вышел 
из строя пресс для установки 
кнопок, заклёпок, люверсов 
и прочей фурнитуры. Узнав 

ЛИЦА ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ:
РУССКАЯ МУЧЕНИЦА УЛЬЯНА ФИНАГИНА

По поручению Председате-
ля Совета регионального отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архан-
гельской области Олега Чер-
ненко, мы продолжаем серию 
публикаций о судьбах людей в 
тылу и на фронтах Великой От-
ечественной к юбилейному Дню 
Победы. Историей своей праба-
бушки, ставшей символом тра-
гедии войны у себя на родине, 
поделился активист реготделе-
ния СРЗП Поморья Михаил Фи-
нагин.

В конце лета 1941 года фа-
шистские захватчики уже фак-
тически окружили Ленинград, 
последними не давали замкнуть 
кольцо блокады Шлиссельбург и 
Мга.

Неподалёку от последней в 
деревне Сологубовка вместе со 
свекровью жила Ульяна Финаги-
на с пятью детьми, младшей из 
которых не исполнилось ещё и 
года.

Когда к ним в дом постучал 
незнакомый мужчина, назвав-
шийся солдатом Красной Ар-
мии, и поведав о трудностях 
войны, борьбы с проклятым вра-
гом на окружённых территори-
ях, попросил ночлега, Ульяна не 
только открыла дверь и накор-
мила его тем, что было, но также 
отдала одежду мужа, который 
ушёл на фронт.

Наутро мужчина покинул го-
степриимный дом и направился 

прямиком в комендатуру, где 
сразу же выдал свою спаситель-
ницу фашистам, ведь местным 
жителям немцы настрого запре-
тили помогать красноармейцам.

Вскоре к дому подъехали 
солдаты Вермахта. Они бесце-
ремонно отшвырнули плачущих 
детей, включая грудную девоч-
ку, и забрали Ульяну Финагину 
в больничный морг, служивший 
временной тюрьмой для про-
винившихся мирных жителей. К 
покойницкой приставили кон-
воира, который разрешал стар-
шим детям Ульяны приносить на 
кормление маленькую дочку.

Спустя три дня фашистские 
захватчики собрали у реки Мга 
жителей окрестных деревень, 
чтобы устроить показательную 
казнь. Истерзанную женщи-
ну силой притащили к воде и 

ЧТОБЫ ЖДАТЬ СВОИХ ДЕЯТЕЛЬНО
Секретарь Бюро Совета, 

руководитель аппарата реги-
онального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти Юлия Жданова приняла уча-
стие в работе первого Форума 
ветеранов и волонтеров специ-
альной военной операции.

Почти два года Юлия Серге-
евна руководит волонтёрским 
отрядом, который производит 
и отправляет в зону СВО и при-
граничные территории специ-
альные средства личной гиги-
ены.

В июне 2023 года жёны, ма-
тери и сёстры солдат, находя-
щихся непосредственно в зоне 
проведения специальной воен-
ной операции и на её границах, 
которые не могли просто ждать 
их возвращения «дома на дива-
не», начали изготавливать так 
называемые «сухие души». Это 
губка, пропитанная медицин-

ским средством по уходу за ле-
жачими больными. Достаточно 
всего пары столовых ложек 
воды, чтобы получить пышную 
пену, которой хватит на всё 
тело. Пена гипоаллергенная, и 
её не нужно смывать, что наи-
более важно. Ведь вода там – 
главный дефицит.

Получая обратную связь, 
женщины со временем мо-

дернизировали отправляемые 
наборы, добавляли туда поло-
тенца и другие гигиенические 
принадлежности, с учётом по-
желаний бойцов.

Аналогичные готовые изде-
лия в продаже стоят значитель-
но дороже и имеют больший 
размер, из-за чего их неудоб-
но использовать в полевых ус-
ловиях. Волонтёрский отряд 
специально изготавливает 
«сухие души» малого размера, 
которые помещаются в любой 
карман солдатской формы.

Вопрос гигиены – это вопрос 
здоровья солдат. Поэтому та-
ких изделий необходимо очень 
много. Только за прошлый год 
волонтёры изготовили и отпра-
вили 3,5 тысячи таких наборов, 
а за первые три месяца этого 
года уже около 900.

Кроме того, участницы от-
ряда еженедельно вносят свой 
вклад в проведение других гу-
манитарных акций и сборов.

привязали к берёзе. Услышав 
смертный приговор, пожилая 
свекровь Ульяны упала на коле-
ни и закричала, чтобы расстре-
ляли её вместо снохи. Но дотош-
ный полицай ещё раз спросил у 
доносчика и предателя, прики-
нувшегося красноармейцем, кто 
именно угощал его ужином и да-
вал одежду. Получив ответ «мо-
лодая», немец отдал команду, и 
Финагину расстреляли.

Всё это происходило на гла-
зах не только односельчан, но и 
её детей. От ужаса произошед-
шего у одного из сыновей от-
нялись ноги. А через несколько 
дней от голода умерла малень-
кая дочь Ульяны. Однако осталь-
ные дети, несмотря на всю же-
стокость войны, выжили.

Сын Илья, как рассказывала 
Михаилу Финагину его бабуш-
ка, будучи экскаваторщиком в 
1958 году по распределению на 
рабочие места приехал в Архан-
гельск. У него самого к тому мо-
менту уже была дочь – мама Ми-
хаила, которой не исполнилось 
ещё и года.

А на родине Ульяны Фина-
гиной именно с ней местные 
жители теперь отождествляют 
скульптуру «Трагедия войны» – 
символ разрушительного есте-
ства любого вооружённого кон-
фликта.

Протоиерей Вячеслав Ха-
ринов, будучи настоятелем 
Успенского храма с. Лезье-Со-
логубовка Кировского района 
Ленинградской области, сказал: 
«Всё «преступление» Ульяны со-
стояло в том, что, несмотря на 
строгий приказ оккупационных 
властей не пускать в свои дома 
посторонних лиц, она разреши-
ла переночевать незнакомому 
русскому человеку. Её с полным 
правом можно назвать местной 
праведницей. Ведь она испол-
нила то немногое, что, тем не 
менее, делает человека наслед-
ником небесного Царства. В со-
ответствии с заветом Евангелия 
– накормила голодного, одела 
раздетого, дала убежище стра-
ждущему...»

об этом, Наталия Оборина 
незамедлительно приобре-
ла новый, не дав тем самым 
надолго остановиться произ-
водственному процессу.

Ранее Наталия Алексан-
дровна уже помогала «Надёж-
ному тылу» с приобретением 
аналогичного пресса, овре-
лока и различных расходни-
ков. Волонтёры из Черевково 
также благодарят Наталию 
Оборину за тот культурный 
досуг, который она органи-
зовывает, давая возможность 
отдохнуть и набраться сил 
для новых трудовых подвигов 
на благо Родины.

ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА
ОЛЕГА ЧЕРНЕНКО

работает по адресу:
ул. Федора Абрамова, д.16, корп.1

(вход с торца, рядом с парикмахерской)
по вторникам – с 15 до 18 ч.;

по четвергам – с 9 до 12 ч.

ул. Никитова, д.1 (Ломоносовский ДК)
по вторникам и четвергам – с 12.30 до 14.30 ч.

vk.com/olegchernenko29

ВСЕГДА НА СВЯЗИ!


